

五中・夢バトン

豊中市立第五中学校
学校だより
令和3年(2021年)
12月24日
発行責任:校長 石井 武

★令和3年度(2021年度)2学期の終業

「つながり」×「一人ひとりの○○力」の

向上と成長を3学期につなげよう!

授業日数84日間の2学期終業の日を迎えました。体育大会や校外学習などの学校行事や定期・実力テスト、クラブ活動や生徒会活動などの日々の学校生活を通じて、つながる力や一人ひとり個別に持つ「○○力」は大きく向上してきたのではないのでしょうか。個の力や集団の力を向上させた要素は授業や行事とともに、各学年の人権学習はじめさまざまな学習に対し、仲間とともに真剣に取り組んできたことが大きな成長につながったと思います。



1年生は、SDGs、識字学習、国際理解・多文化共生、平和学習など多くの取り組みを積み重ね、12月には誕生学のお話を通じて「いのち」について考えました。「いじめるために、いじめられるために生まれてきたいのちなんてない、という言葉が胸にささった」「自分のいのちも相手のいのちも大切にしないといけないとあらためて思った」などの感想が印象的でした。取り組みの成果を70期生の今後の成長に活かしていきましょう!

2年生は、2学期を通じてキャリア学習として「働くこと」について学びました。11月には9つの事業所の方に来校いただき、「働くこと」についてのお話を班単位で聞き取り、壁新聞としてまとめました。クラスや学年全体での発表では、伝える生徒、聞く生徒ともに大変立派な態度でした。2学期に大きく成長した69期生、学年としての一体感が素晴らしかったです!

また、12/1には体育館にて、豊中市保健所主催の「いのちの授業」を学年全体で受講しました。第1部は朗読劇「声のぬくもり」、第2部はミニライブ「いのちのメッセージ」、心のこもった劇や歌声を通して「一人ひとりかけがえのない大切な存在」「あなたはひとりじゃない」「みんな誰かの大切な人」などのメッセージを届けていただきました。「つらい時には一人で抱え込まず、誰かに相談しようと思いました」などの感想が寄せられました。

そして、3年生は男女共生学習として「いのちと性」についてのお話を聴きました。「15年間ここまで生きてこられたのは、産まれてから今までたくさんの人の支えがあったからこそ、今の自分が



ある。まわりの人に感謝の気持ちを忘れてはいけないと思った」などの感想がありました。

また、最終の進路選択が迫る中、12/2 午後に初めての「クラスミーティング」に取り組みました。各教室でみんなが円になってお互いの顔を見合いながら、それぞれの想いや悩み、不安や希望、そして仲間のことなどについて気持ちを込めて伝え合いました。涙を流しながら語っていた人もあり、68期生の絆と成長を十分感じ取ることができました。この連帯感をさらに強め、自分の進路と仲間の進路をともに切り拓いてくれることを心から願っています。



★校区小中学校の「つながり」を強く確かなものに、

◆12/3「五中見学会」(小中交流会)～ようこそ第71期生!

来年度入学予定の克明、箕輪、原田、各小学校6年生約140名が12/3午後、来校しました。体育館では、生徒会執行部5名が中学校生活の一日を楽しくわかりやすい劇で説明し、事前に出されていた小学生からの質問にもチームワークよくていねいに伝えてくれました。

その後、国・社・数・理・英・音・美・体の8つの教科に分かれ、約30分間の模擬授業体験を行いました。実験やゲーム、クイズ形式や大型

モニターの有効活用など楽しい授業内容で、小学生からも大好評でした。授業後は小学校ごとに校舎内、運動場、体育館をまわりクラブ活動を見学して各小学校に帰りました。

五中の第71期生として来年4月に入学予定のみなさんの後輩です。五中の素晴らしい伝統と夢バトンをつなぎ、良き先輩として、やさしく、そしてあたたかく迎えましょう!



◆克明小3年、4年児童が地域学習で五中を訪問!

克明小学校では、「みんなでぽかぽか だれもが安心できる学校づくり、まちづくり」をテーマとして、地域を知り地域の人と出会い、ともに地域を創る「かがやき学習」を進めています。

11/30に3年児童11名、12/20に4年児童4名が担任の先生とともに来校し、校長室での質問と交流、校舎見学などを行いました。校区内にある施設や場所、そこに携わる人と

出会うことで、自分たちの住む地域に興味をもち、自分たちも地域を創る大切な存在であることを学習しています。小学校と中学校が連携して、地域を知り、地域から学び、五中が大切にして

いるスローガン「夢バトン～はみごのないまち、学校づくり～」につながっていく取り組みは五中校区の財産だと思えます。



★12/3～7豊中市「教育美術展」が開催されました！

豊中市立中学校生徒の平素の美術学習の成果の発表や市民の関心を高めることをめざした「教育美術展」が曾根の文化芸術センター展示室にて開催されました。市内全十七中学校の生徒が制作した絵画、彫刻、工芸、デザインなどの作品が多数展示され、五中からは、3学年合計約150点の美術授業で制作した作品が展示されました。みなさんの日頃の頑張りが伝わる素敵な作品ばかりでした。本日まで美術室前に展示されています。



★12/23「クリーン作戦」～お疲れさまでした！

生徒会執行部、環境美化委員、有志計約80名が参加

「清掃活動を行い、きれいで落ち着いた環境を保つ」ことを目的とした「クリーン作戦」が実施され、3学年で約80名の生徒のみなさんが参加してくれました。昨年に引き続き規模を縮小して、1年生は校門付近（正門から北門）、2年生は学校の校舎周り（北・西・南側）、3年生はグラウンド周りを中心として約1時間、ゴミや落ち葉の清掃などの美化活動を行い、ゴミ袋約40袋分の落ち葉等が回収されました。本当にお疲れさまでした！みなさんの協力に感謝します。



私も雨天時以外ほぼ毎朝、みなさんの登校前に校門前や外周のゴミ拾いをしていますが、最近少しゴミが減ってきたように感じています。大人も子どもも環境美化に対する意識が向上しているように感じます。「環境が人を育て、環境で人が変わる」と言われます。みんなが生活する学校や地域を、ゴミのない美しい環境にしていきたいですね。



★「未来の五中を想像しよう！」作品紹介PART5

まず校舎は掃除活動をもっと積極的に行って、今の校舎よりももっともときれいになっていると思います。そして、お花など植物をもっとテラスに植えて華やかになり、生徒が過ごしやすいように色んな所を改善して行って、より良い校舎になっていると思います。

次に五中に通う生徒は、一人ひとりがみんなのことを思い合って、助けが必要な時は支え合って、みんなの絆が深く、学年関係なしにすごく仲が良いと思います。

先生たちもすごく温かくて、苦しい時、うれしい時、一番に報告したくなるのが先生たちになっていると思います。生徒、先生、五中にいる全員が一番にみんなを考え、校舎もとても過ごしやすく、全員が毎日笑顔で五中の門を通っていると思います。



五中はすごく良い学校なので、正直なところこれ以上変わることができるのか？というのが私の意見です。それでも30年後となると、いろいろ変わるところ、変わらないといけないうところもあるでしょう。なので、そういう時が来ても変わってほしくないところの話をします。

まず、校舎のつくりです。私は五中の校舎に初めて入った時、校舎のつくりには衝撃を受けました。吹き抜けがあったり、教室の天井近くに小さい窓があったり、テラスやベランダがあったり・・・。そのような素敵なつくりや設備がたくさんあるから、いつも新鮮な気持ちで過ごせます。なので、もし改装しても今のような校舎であってほしいです。

次に、きれいな校舎を残す活動です。私は校舎のつくりには衝撃を受けたのと同時に、校舎がきれいなことにも衝撃を受けました。入学時は、なぜこんなに校舎がきれいなのだろうと

思っていたけれど、それは学校の努力があったからでした。それぞれの掃除場所に先生が必ずついていたたり、チェックシートがあったり、環美委員さんがポスターを作っていたり・・・。汚い学校よりきれいな学校の方が行きたいと思えます。なので、そういう活動は残ってほしいです。

(後略)



2年3組

★事故やケガのない、健康で充実した冬休みを！

いよいよ明日から17日間の冬休みに入ります。新型コロナウイルス感染には十分気をつけて、マスク、手洗い、換気を徹底し、密を避けた生活を心がけ、健康第一で各自の学習面、生活面の課題解消に向けて、充実した冬休みを過ごしましょう。そして、新たな気持ちと決意を胸に新年(2022年)を迎えてくださいね！それでは、3学期始業式(1月11日・火)に、元気な顔で会えることを楽しみにしています！



★保護者のみなさまへ

●冬休みは家庭での団らんの機会も多く、子どもたちとじっくり話せるよい機会でもあります。コロナ禍の中で何かと制限はありますが、家族の絆を深め、有意義な冬休みにしていただきますようお願いいたします。

●万が一、ご家族でコロナ感染の疑い等の状況がありましたら、五中固定電話(6843-4006、4007)にご連絡ください。平日夜間や土日祝日、年末年始の学校閉庁時は警備会社の双葉化学商会

(06-6533-0116)に電話を入れご用件をお伝えください。警備会社から校長に連絡が入りますので、対応させていただきます。

●何かと厳しい状況の中、本年の学校教育活動に多大なるご支援、ご協力をたまりなく感謝申し上げます。お子さまとともによいお年を迎えられることを心よりお祈り申し上げます。来年も何卒よろしくお願いたします。



